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O público da melhor idade de Hortolândia ganhará, em breve, um espaço com 
serviços e atividades. Essa foi uma das novidades anunciadas pelo prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes durante o evento comemorativo ao Dia da Luta Anti-
manicomial, realizado na manhã desta sexta-feira (03/05). O evento integra a 
programação do 33º aniversário de emancipação de Hortolândia promovida pe-
la Prefeitura.                                                                                                                    PÁGINA 06

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, ini-
ciou esta semana em Sumaré uma obra de substituição e modernização de redes 
de água no bairro Chácara Dante Marmirolli. A intervenção faz parte de um pro-
grama da empresa para ampliar e modernizar o sistema de distribuição de água 
do município. Os trabalhos ocorrem sempre das 8h às 17h e somente aos sába-
dos e segundas-feiras, com a execução de 80 metros de redes por dia.         PÁGINA 03

A Prefeitura de Nova Odessa está finalizando mais uma fase do processo de re-
forma e modernização do HMNO (Hospital e Maternidade Municipal Dr Acílio 
Carreon Garcia). Desta vez, o foco está na reformulação da Ala de Emergência do 
Pronto-Socorro do complexo hospitalar. A Secretaria de Saúde prevê que esta eta-
pa ainda leve aproximadamente de 7 a 10 dias para ser concluída, enquanto a re-
forma geral tem previsão de durar 90 a 120 dias.                                                   PÁGINA 07

Hortolândia terá espaço para 
população da Melhor Idade

Obra moderniza redes de 
água no Dante Marmirolli

Reforma da Ala de Emergência 
do HMNO chega na fase final
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Ex-prefeito Bill, 
de Nova Odessa, 
é acusado de 
agredir servidor
Segundo B.O, Bill chegou à Coopersonhos para fazer uma 
visita e ao perceber que estava sendo gravado, começou a 
discutir e dar tapas no funcionário público novaodessense

O ex-prefeito Benjamin Bill Vieira de 
Souza, de Nova Odessa, está sendo acu-
sado de agressão pelo servidor público 
Marcos Paulo dos Santos, que registrou 
um Boletim Ocorrência na manhã desta 
sexta-feira (03/05) na Delegacia de Po-
lícia da cidade. Em seu relato, Marcos 
Paulo contou que tudo começou quan-
do o ex-prefeito chegou à Coopersonhos 
– cooperativa de materiais recicláveis de 

Nova Odessa, onde trabalhava descar-
regando o seu caminhão. Sem nenhu-
ma permissão, conta a vítima, o ex-pre-
feito subiu no veículo para fazer cam-
panha política. “Nesse momento iniciei 
a gravação com meu celular e ao per-
ceber que estava sendo gravado come-
çou a discutir comigo. Derrubou meu 
telefone e desferiu tapas em meu peito”. 
declarou o servidor.                       PÁGINA 04 Bill chegou na cooperativa para fazer uma visita e tumulto começou

REPRodução

fEMINIcíDIO 

Homem mata companheira em 
campinas e é preso em Paulínia
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suspeito de cometer um 
feminicídio em Campinas 
na noite desta quinta-fei-
ra (2) foi preso pela Guarda 
Civil Municipal de Paulí-
nia. Segundo informações 
do boletim de ocorrência, 
Patrícia Alves dos Santos, 
de 37 anos, foi morta pe-
lo companheiro com uma 
facada no pescoço. Eles fo-
ram casados por seis anos 
e estavam separados. Ao 
longo das desavenças, Pa-
trícia registrou dois bole-
tins de ocorrência e tinha 
uma medida protetiva con-
tra ele.                     PÁGINA 08Patrícia foi morta pelo companheiro com facada no pescoço

OpeRaçãO da dIG de aMeRICaNa TeRMINa 
COM 5 pReSOS e UM MORTO eM HORTOlâNdIa
polícia civil investigava execução de empreiteiro em frente à delegacia da cidade  PÁGINA 08
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OCongresso tem imposto várias derrotas 
ao governo, como no caso do Marco Tem-
poral, das saidinhas de presos em finais 

de anos e, mais recentemente, o caso das desone-
rações de empresas e prefeituras”. Analistas cal-
culam que as desonerações custaram cerca de 
R$130 bilhões nos últimos 10 anos de sua vigên-
cia. “O projeto do governo foi derrotado por am-
pla maioria na Câmara e o governo, sentindo-se 
sem alternativa, reagiu com o veto do presiden-
te Lula. O Congresso derrubou o veto, mas o go-
verno não desistiu: primeiro editou uma Medida 
Provisória do fim das desonerações e agora, de-
pois de nova reação do Parlamento, resolveu re-
correr ao Supremo Tribunal Federal, judicializan-
do a disputa. Não sabemos qual será a decisão fi-
nal do Supremo Tribunal Federal, mas sabemos 
que, em caso de suspensão das desonerações, o 
Congresso reagirá duramente”, prevê o colunista.

Ele prossegue: “O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, desqualificou a iniciativa do gover-

no de recorrer à Corte Suprema, não aceitando 
a decisão de um outro poder republicano. É um 
modo estranho de os poderes, que devem ter au-
tonomia e independência, atuarem em conjun-
to, o está levando cada vez mais à judicialização 
da política. Um exemplo dos efeitos que esse ti-
po de conflito de instituições provoca é a deci-
são do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
de patrocinar, sem ouvir o governo, uma PEC 
que vai onerar ainda mais os cofres públicos, se 
for aprovada”. Álvaro Moisés refere-se à chama-
da PEC do quinquênio, ou o pagamento de adi-
cional por tempo de serviço para diversas cate-
gorias, como juízes, procuradores e outros. “Es-
tima-se que, se aprovada, a PEC vai custar 81 vír-
gula seis bilhões de reais aos cofres públicos en-
tre 2024 e 2026. Esse não é um cenário capaz de 
fortalecer o Estado brasileiro e a sua capacida-
de de responder aos problemas e as expectativas 
dos cidadãos brasileiros, um impedimento para 
o avanço da qualidade da Democracia”.

Aconcorrência no mundo dos ne-
gócios é diariamente uma arena 
onde a racionalidade e a tomada 

de decisões estratégicas são imperativas 
para o sucesso. Justamente por isso, o 
descontrole das emoções pode represen-
tar uma ameaça significativa, minando 
o potencial de crescimento e colocando em ris-
co a estabilidade financeira dos seus negócios.

Segundo a terapeuta e especialista em com-
portamento empresarial, Simone Resende, des-
de pequenas startups até grandes corporações, 
os efeitos do descontrole emocional podem ser 
devastadores. “O descontrole emocional muitas 
vezes leva a decisões precipitadas e impulsivas. 
Em um ambiente empresarial, isso pode resul-
tar em investimentos arriscados, parcerias mal 
concebidas e até mesmo na alienação de clien-
tes. Quando as emoções dominam a razão, a ca-
pacidade de avaliar cuidadosamente os riscos e 
benefícios de uma decisão é comprometida, le-
vando a consequências financeiras negativas”, 
afirma Simone.

Relações interpessoais são fundamentais pa-
ra o funcionamento eficaz de qualquer orga-
nização. “No entanto, o descontrole pode ali-
mentar conflitos entre colegas, líderes e equi-
pes, minando a colaboração e a coesão dentro 
da empresa. Disputas emocionais podem levar 
a um ambiente de trabalho tóxico, onde a co-
municação é prejudicada e o moral da equipe 
é prejudicado, resultando em baixa produtivi-
dade e alto índice de rotatividade de funcioná-
rios”, acrescenta Resende.

Além disso, o estresse e a ansiedade causa-
dos pelo descontrole não afetam apenas o de-

sempenho no trabalho, mas também têm 
sérias implicações para a saúde mental 
dos colaboradores. A sobrecarga emo-
cional pode levar a problemas de saúde 
mental, como depressão e burnout, redu-
zindo ainda mais a produtividade e au-
mentando os custos com licenças médi-

cas e tratamento.
Com o mercado cada vez mais conectado, a re-

putação e a imagem corporativa são ativos valio-
sos. Oscilações emocionais graves podem resul-
tar em comportamentos inadequados por parte 
dos líderes empresariais, como explosões de rai-
va em público ou declarações imprudentes em 
redes sociais. Essas ações ainda podem prejudi-
car a reputação da empresa, afastar investidores 
e clientes, e até mesmo atrair a atenção da mídia 
negativa, causando danos irreparáveis à marca.

Simone acredita que para lidar com os efeitos 
negativos da instabilidade emocional nos negó-
cios, é importante promover uma cultura organi-
zacional que valorize a inteligência emocional e 
a comunicação eficaz. “Isso pode incluir progra-
mas de treinamento em habilidades de lideran-
ça, workshops sobre gestão de estresse e apoio 
psicológico para funcionários que enfrentam di-
ficuldades emocionais. Além disso, é essencial 
que os líderes empresariais atuem como mode-
los de comportamento emocionalmente inteli-
gente, demonstrando calma e resiliência diante 
de desafios”, pondera a especialista.

Ao reconhecer e abordar esses desafios, as or-
ganizações podem cultivar um ambiente de tra-
balho mais saudável e produtivo, capacitando 
seus funcionários a enfrentar os desafios profis-
sionais com confiança e resiliência emocional.

Governo e Congresso não se entendem e a 
alternativa é a judicialização da política

Como as emoções afetam 
o ambiente de trabalho?

José Álvaro Mosés

Simone Resende

é professor de Ciência Política na USP, é membro do International Social Sciences Council, da UNESCO. Diretor do Núcleo de 
Pesquisa em Políticas Públicas da USP. É colaborador de vários jornais e revistas nacionais e autor de diversos livros/Jornal da USP

é Terapeuta e Profissional com formações em Ciências Econômicas e Direito. Ao longo de 31 anos no Tribunal de Justiça do DF, se 
destacou como Diretora-Geral Administrativa da Vara da Infância e Juventude. É Treinadora Comportamental, PNL e Mastercoach
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De acordo com o pro-
fessor de yoga e cria-
dor do Método Kaiut 

Yoga, Francisco Kaiut, a práti-
ca pode ser uma poderosa fer-
ramenta para auxiliar os ho-
mens a lidarem com o estres-
se e os hormônios à flor da pe-
le, canalizando seus sentimen-
tos na atividade. Por meio das 
posturas, técnicas de respira-
ção e meditação, eles podem 
aprender a reconhecer e geren-
ciar melhor suas emoções, pro-
movendo uma sensação de cal-
ma e equilíbrio interior. “A yo-
ga proporciona um espaço se-
guro e acolhedor para os ho-
mens explorarem e expressa-
rem seus sentimentos de forma 
saudável, ajudando-os a desen-
volver uma maior autocons-
ciência e resiliência emocio-
nal”, destaca Francisco.

A prática regular da yoga 
tem sido associada a uma re-
dução significativa nos níveis 
de estresse. Segundo Francis-
co, a prática é extremamente 
benéfica para os homens ex-
travasarem o estresse do dia a 
dia. “Isso ocorre porque a yo-
ga ajuda a equilibrar os hormô-
nios do estresse, como o cor-
tisol e a adrenalina. Quando 
praticamos, nosso corpo entra 
em um estado de relaxamento, 
reduzindo a produção desses 
hormônios. Além disso, a yoga 
estimula a liberação de endor-
fina, conhecida como o “hor-
mônio do bem-estar”, que tem 
efeitos analgésicos e tranquili-
zantes naturais”, explica Kaiut.

A yoga é conhecida por me-
lhorar a mobilidade e a força 
muscular ao longo do tempo. 
As posturas trabalham todos 
os grupos musculares, desde 
os mais profundos até os mais 
superficiais, promovendo um 
aumento gradual da amplitu-
de de movimento e da resis-
tência muscular. “A prática irá 
trabalhar o desenvolvimento 
muscular e ósseo. Isso ajuda 
os homens a melhorar sua for-
ma física e desempenho atléti-
co, além de reduzir o risco de 
lesões musculares e articula-
res”, afirma o professor.

Além de aliviar o estresse, a 
yoga também oferece uma sé-
rie de benefícios para a saúde 
mental dos homens. A prática 
regular da yoga tem sido asso-
ciada a uma redução nos sin-
tomas de ansiedade, depressão 
e outros distúrbios mentais. Is-
so ocorre porque a yoga ajuda 
a regular os níveis de neuro-
transmissores no cérebro, co-
mo a serotonina e a dopamina, 
que estão envolvidos no con-
trole do humor e das emoções. 
“A yoga estimula a atividade 
do sistema nervoso parassim-
pático, responsável por pro-
mover a calma e o relaxamen-
to, enquanto reduz a ativida-
de do sistema nervoso simpá-
tico, responsável pela respos-
ta de “luta ou fuga”. Isso ajuda 
os homens a lidarem melhor 
com o estresse e a pressão da 
rotina, principalmente quando 
falamos de trabalhos que exi-
gem esforço físico, promoven-
do uma sensação geral de bem-
-estar e equilíbrio emocional”, 
finaliza Francisco.

Benefícios 
do Yoga 

para a saúde 
masculina 

Francisco Kaiut
é um professor de yoga, quiroprata e 

terapeuta natural que dedicou sua 
vida a encontrar uma abordagem simples 

e fácil para lidar com os desconfortos 
no corpo, dores crônicas e ansiedade
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156
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Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
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Concurso 2719
Terça-feira, 30 de abril de 2024

Concurso 3092
Terça-feira, 30 de abril de 2024

Concurso 2656
Segunda-feira, 29 de abril de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2615
Segunda-feira, 29 de abril de 2024

Concurso 6429
Terça-feira, 30 de abril de 2024

16  25  27  30  42  48

01  02  34  44  46  50

02  07  08  20  35  37

01   04   05   06   08
09   10   13   15   17
20   21   22   23   25

11   13   15   18   20
22   29   32   50   53
61   67   72   76   79
82   84   88   90   93

21   25   65   72   78

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o    l    máxima 37o
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Hortolândia abre 
mais três UBSs 
para reforçar o 
combate a dengueCidadesSÁBADO
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Obra de substituição e modernização 
de redes de água tem início no bairro 
Chácara Dante Marmirolli, em Sumaré
Mais de 2km de tubulações serão 
trocados no bairro pela BRK, visando 
assegurar disponibilidade de água e 
garantir a qualidade para população 

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, iniciou esta semana na 
cidade uma obra de subs-
tituição e modernização 
de redes de água no bairro 
Chácara Dante Marmirol-
li. A intervenção faz parte 
de um programa da empre-
sa para ampliar e moderni-
zar o sistema de distribui-
ção de água do município. 

Os trabalhos ocorrem 
sempre das 8h às 17h e so-
mente aos sábados e se-
gundas-feiras, com a exe-
cução de 80 metros de re-
des por dia. A intervenção 
teve início na rua Amábile 
Paviotti e também vai ocor-
rer nas ruas Um, Três, Seis, 
João Coalho, Alcina Yans-
sen, Antônio Benedito Zan-
cheta e Avenida Rasminio 

Wolf. A previsão de conclu-
são das obras é de 5 meses.

No total, 2,4 quilômetros 
de tubulação serão troca-
dos com o objetivo de me-
lhorar o abastecimento lo-
cal e reduzir as manuten-
ções corretivas nas tubula-
ções do bairro, benefician-
do os moradores.

A nova rede que está sen-
do instalada é de PEAD (Po-
lietileno de Alta Densidade), 
um material mais resisten-
te e com baixo efeito de in-
crustação. Além disso, é de 
fácil manuseio e instalação 
e têm alta durabilidade.

É importante reforçar que 
a nova rede entrará em ope-
ração somente após o térmi-
no da obra, pois deverá pas-
sar por teste de estanqueida-
de para garantir que não há 
perdas no novo trecho e, lo-
go na sequência, pela lava-
gem e cloração para desin-
fecção e posterior liberação.

Após a conclusão de to-
das as etapas mencionadas, 
a rede atual será completa-
mente desativada e o abas-
tecimento passará a ser pe-
la rede nova implantada.

“A proposta da conces-
sionária com a troca das 
redes é atuar diretamen-

te na modernização das 
tubulações e na redução 
das ocorrências de vaza-
mentos e, desta forma, as-
segurar a disponibilidade 
de água para o bairro e ga-
rantir a qualidade. O pla-
no de substituição de redes 
influencia diretamente na 

redução de perdas de água 
do município. Com o novo 
material, as perdas são pra-
ticamente eliminadas pela 
redução do número de va-
zamentos nas tubulações”, 
destaca a gerente de opera-
ções Viviane Moraes.

Na fase final da obra será 

necessário realizar a inter-
ligação da nova rede ao sis-
tema existente, assim sen-
do, a concessionária pre-
cisará interromper o abas-
tecimento, porém essa in-
tervenção será comunica-
da de forma antecipada pa-
ra a população.

Trabalhos ocorrem sempre das 8h às 17h e somente aos sábados e segundas-feiras; obra deve ser concluída em 5 meses 
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A Secretaria de Saúde de 
Sumaré realiza neste sába-
do, dia 4, mais um Dia D 
da Campanha de Vacina-
ção contra a Gripe. Podem 
receber a vacina pessoas a 
partir dos 6 meses. A va-

cinação ocorre das 9 às 15 
horas. Para receber a dose, 
basta apresentar a Carteira 
de Vacinação ou documen-
to de identificação em uma 
das unidades de saúde.

A vacina será aplicada 
nas seguintes unidades: 
USFs e UBSs Bandeiranes, 
Ypiranga, São Judas, De-

nadai, Vasconcelos, Vec-
con, Picerno, Bordon, Ma-
tão, Nova Terra, Santa Cla-
ra, Paraíso, Maria Antônia, 
Florely, Dall’Orto, CIS Nova 
Veneza, Trevo e Viel.

“É fundamental que a 
população se proteja do ví-
rus H1N1 e, a melhor for-
ma, é fazendo a vacina-

ção. Para ampliar a vaci-
nação, vamos realizar mais 
um Dia D, para as pessoas 
que não conseguem tomar 
a vacina durante a sema-
na devido aos compromis-
sos rotineiros. Nossas uni-
dades de saúde estão pron-
tas para receber a popula-
ção, sempre com todos os 

cuidados e normas de pro-
teção. A prevenção é fun-
damental”, explicou o se-
cretário de Saúde, Rafael 
Virginelli.

CONTRAINDICAÇÃO
A vacina é contraindica-

da para pessoas com his-
tória de reação anafiláti-

Sumaré realiza Dia D da Campanha de 
Vacinação contra a Gripe neste sábado 

DAS 9H àS 15 HORAS 

eSpAÇO eSpíRITA

Alexander Aksakof
Alexander Aksakof foi um famoso pesquisador de 

fenômenos espíritas. Paralelamente exerceu ativida-
des de diplomata, filósofo, jornalista, tradutor, escri-
tor e editor de livros. 

Nasceu na cidade russa de Ripievka, no dia 27 de 
maio de 1832 e desencarnou em São Petersburgo, no 
dia 4 de janeiro de 1903. 

Na Alemanha foi professor da Academia de Leipzig 
e redator da revista “Psychische Studien” (Estudos Psí-
quicos). Em 1901 lançou a primeira revista do gênero em 
seu país natal, chamada “Rebus”. Ainda na Rússia for-
mou a primeira comissão de caráter puramente cientí-
fico, para estudo dos fenômenos espíritas. 

Ficou famosa sua polêmica com o filósofo alemão 
Nicolai Hartman, discípulo de Arthur Schopenhauer, 
que atribuía os fenômenos espíritas a manifestações 
do inconsciente ou a ações de charlatanismo. 

Um profundo pesquisador dos fenômenos espíri-
tas, deixou um legado importante para a Doutrina, 
depois de realizar experiências com os maiores mé-
diuns de sua época, como Elisabeth D´Esperance, 
Florence Cook, Eusápia Palladino e Daniel Douglas 
Home, entre outros.

Foi autor dos livros ANIMISMO E ESPIRITISMO 
(publicado pela FEB – Federação Espírita Brasileira) 
e UM CASO DE DESMATERIALIZAÇÃO. 

A.M.

O vice-presidente do 
União Brasil de Sumaré, 
Décio Marmirolli, cum-
priu agenda nesta quin-
ta-feira (02) em Brasília, 
com o vice-presidente da 
República, Geraldo Alck-
min (PSB), acompanhado 
do vereador Lucas Agos-
tinho (União Brasil). Am-
bos possuem um relaciona-
mento de longa data, con-
siderando a trajetória polí-
tica de mais de 25 anos de 
Décio como vereador.

Em uma audiência de 
mais de uma hora no gabi-
nete da vice-presidência, 
Décio levou ao vice-pre-
sidente demandas de Su-
maré, como a construção 
de um hospital, de centros 
de saúde e viadutos que de-

safoguem o sistema viário 
do município em várias re-
giões. O vice-presidente si-
nalizou que o governo fede-
ral está sensível a essas ne-
cessidades do município e 
empenhado em cooperar 
no que for necessário.

Na oportunidade, Décio 
falou com Alckmin sobre 
o atual cenário político de 
Sumaré, ouvindo-o sobre 
o melhor caminho que o 
União Brasil poderá trilhar 
nestas eleições.

Conhecedor da realida-
de de Sumaré, Alckmin re-
forçou para que os políti-
cos eleitos pelo União Bra-
sil nunca se afastem de va-
lores como honestidade no 
trato com a coisa pública, 
seriedade e eficiência. E se 
comprometeu a organizar 
sua agenda para uma visi-
ta ao município.

Décio Marmirolli se reúne com o 
vice-presidente Geraldo Alckmin

Vice-presidente do União Brasil de Sumaré 
leva demandas do município ao governo federal

eM BRASílIA
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ca prévia em doses ante-
riores ou para pessoas que 
tenham alergia grave rela-
cionada a ovo de galinha 
e seus derivados. Além da 
vacinação, cuidados sim-
ples no dia a dia também 
podem evitar o contágio 
e transmissão da doença, 
como: lavar as mãos várias 
vezes ao dia; cobrir o na-
riz e a boca ao tossir e es-
pirrar; evitar tocar o rosto; 
evitar ambientes fechados 
e com aglomeração de pes-
soas; e não compartilhar 
objetos de uso pessoal.



Momento em que o ex-prefeito Bill e Marcos Paulo estavam na Coopersonhos

sábado,
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Em sua declaração ao 
Tribuna Liberal, o ex-pre-
feito Benjamim Bill refu-
ta as acusações e afirma 
que em nenhum momen-
to houve qualquer tipo de 
agressão - o que pode ser 
comprovado por trabalha-
dores da cooperativa que 
presenciaram a abordagem 
– e que essa acusação na-
da mais é do que persegui-
ção política dos seus adver-
sários. Afirma, ainda, que 

Marcos começou fazer co-
mentários pejorativos so-
bre sua atuação quando foi 
prefeito da cidade.

visita na coopersonhos
O ex-prefeito Bill este-

ve nesta manhã, com o as-
sessor parlamentar, visi-
tando a sede da Cooperso-
nhos para levantar deman-
das públicas envolvendo a 
entidade, ocasião em que 
foi abordado por um servi-

dor municipal apoiador da 
atual administração - que 
gravava um vídeo - e que o 
questionou com perguntas 
sobre sua gestão. 

Os questionamentos fo-
ram prontamente respon-
didos, até o momento em 
que o servidor adotou uma 
maneira provocativa e pas-
sou a fazer comentários pe-
jorativos sobre as conquis-
tas da gestão de Bill. 

Foi nesse momento que 

a gravação foi interrom-
pida. Bill ressalta que em 
nenhum momento houve 
qualquer tipo de agressão 
- o que pode ser compro-
vado por trabalhadores da 
cooperativa que presencia-
ram a abordagem – e que es-
sa acusação nada mais é do 
que perseguição política dos 
seus adversários, uma vez 
que Bill já se posicionou co-
mo pré-candidato nas elei-
ções deste ano.         | da Redação

Bill afirma que não agrediu e que 
servidor usou ‘maneira provocativa’

1º Festival de Música 

Gospel “cruzada 

hortolândia para cristo

Realização: grupo de 

voluntários com apoio da 

Prefeitura (secretaria de 

Governo)

data: sábado, 05 de maio

Horário: a partir das 15h

Local: Praça “a Poderosa”, 

no Jd. Rosolém

Convite: doar 1 kg de 

alimento para o Fundo social

consulte os artistas que 
se apresentarão no 1º 
Festival de Música Gospel 
“cruzada hortolândia 
para cristo

• Banda Kadoshi (destaque)
• Banda Templo Soul 
(destaque)
• Dani Godoi
• Elaine Pompom 
• Ministério Adoração e Cura
• Bárbara França 
• Thayssa Miranda
• Flávia Pereira
• Debby Chrys
• Renata Silva

serviÇo

‘Fora de controle’

Ex-prefeito Bill é acusado de agredir 
servidor municipal em Nova Odessa

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Motorista Marcos Paulo dos Santos relata que teve seu celular derrubado e que ao abaixar para pegar aparelho recebeu 
socos no peito; prefeitura divulgou nota repudiando ato envolvendo colaborador; acusado disse ser perseguição política

O ex-prefeito Benja-
min Bill Vieira de Sou-
za, de Nova Odessa, está 
sendo acusado de agres-
são (artigo 159) pelo ser-
vidor público Marcos Pau-
lo dos Santos, que regis-
trou um Boletim Ocorrên-
cia na manhã desta sex-
ta-feira (03/05) na Dele-
gacia de Polícia da cida-
de. A prefeitura de Nova 
Odessa, por meio de sua 
assessoria, se manifestou 
com uma nota em que re-
pudia veementemente o 
ato e afirma que está pres-
tando apoio à vítima.

Em seu relato, Marcos 
Paulo contou que tudo co-
meçou quando o ex-pre-
feito chegou à Cooperso-
nhos – cooperativa de ma-
teriais recicláveis de Nova 
Odessa, onde trabalhava 
descarregando o seu ca-
minhão. Sem nenhuma 
permissão, conta a vítima, 
o ex-prefeito subiu no veí-
culo para fazer campanha 
política.

“Nesse momento iniciei 
a gravação com meu celu-
lar e ao perceber que esta-
va sendo gravado começou 
a discutir comigo. Derru-
bou meu telefone e desfe-
riu tapas em meu peito. Ao 
me abaixar para pegar o 
aparelho, ele veio para ci-
ma de mim, mas acabou 
contido pelo seu assessor”, 
declarou o servidor públi-
co Marcos Paulo.

FOTOS: reprOduçãO

O advogado Oziel 
Cruz, que defende a ví-
tima Marcos Paulo dos 
Santos, é enfático em 
suas declarações, afirma 
que o ex-prefeito Benja-
mim Bill não tem contro-
le emocional e adianta 
que já está tomando to-
das as medidas necessá-
rias para dar prossegui-
mento a essa agressão. 

“Já tomamos todas as 
medidas necessárias, 

efetuamos o Boletim de 
Ocorrência e já estamos 
representando contra o 
ex-prefeito um proces-
so crime pela covarde 
agressão que ele come-
teu contra o meu clien-
te. Vamos representar 
contra uma pessoa que 
não tem controle emo-
cional e não podemos 
deixar isso impune”, ex-
plica Cruz. 

| da Redação

Advogado da vítima 
já fez representação 
de processo crime

para que ela seja submeti-
da, por meios próprios, ao 
exame de corpo de delito. 

nota de repúdio
Em nota, a Prefeitura de 

Nova Odessa repudia vee-
mentemente a agressão 
sofrida pelo servidor Mar-
cos Paulo dos Santos, mo-
torista da Secretaria Mu-
nicipal de Obras que atua 
junto ao projeto social de 
reciclagem e geração de 
renda Coopersonhos, no 
final da manhã desta sex-
ta-feira (03/05), na fren-
te do barracão da coope-
rativa, no Jardim Concei-
ção. A Prefeitura informou 
que está prestando apoio 
ao servidor agredido, que 

registrou o caso junto a 
Polícia Civil e já realizou 
exame de corpo de delito. 
Afirma, também, que vai 
seguir acompanhando o 
caso. O presidente do Sin-
dicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais de No-
va Odessa, Luís Fernando 
da Silva, foi curto em sua 
manifestação. “Tomei co-
nhecimento pelas redes 
sociais somente após rece-
ber está mensagem, o SS-
PMANO repudia qualquer 
ato de violência, mas en-
tendemos que os fatos tem 
que ser apurados”.

Também procurada, a 
cooperativa Cooperso-
nhos não quis se mani-
festar sobre o incidente.

Sem necessidade de pas-
sar por socorro médico, a 
vítima foi cientificada que 
tem um prazo para reque-

rer os seus direitos por 
meio de ações judiciais) de 
06 (seis) meses para ofer-
tar representação para o 

prosseguimento do pre-
sente registro. Finalizan-
do o boletim, foi expedida 
requisição de IML à vítima 

Um dia para louvar, 
prestigiar música ao vi-
vo e, ainda, praticar um 
gesto de solidariedade. 
Quem comparecer à Praça 
“A Poderosa”, no Jd. Roso-
lém, a partir das 15h des-
te sábado (04/05), poderá 
participar do 1º Festival 
de Música Gospel “Cruza-
da Hortolândia para Cris-
to”. O evento é organizado 
por um grupo de voluntá-
rios e conta com o apoio 
da Prefeitura por meio 
da Lei Municipal “Paulo 
Gustavo”, impulsionada 
pela Secretaria de Cultu-

ra. Os organizadores do 
evento convidam o públi-
co a doar alimentos, que 
serão destinados a famí-
lias vulneráveis por meio 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, órgão da Pre-
feitura vinculado à Secre-
taria de Governo. 

O 1º Festival de Música 
Gospel “Hortolândia pa-
ra Cristo” tem o propósi-
to de estimular a solida-
riedade por meio de apre-
sentações de grupos mu-
sicais conhecidos no meio 
gospel, como é o caso das 
bandas Kadoshi e Templo 
Soul. O evento gospel tam-
bém favorece a divulgação 
de artistas regionais. 

De acordo com os orga-
nizadores do evento a ideia 
de promover o 1º Festival 
Gospel “Cruzada Horto-
lândia para Cristo” nasceu 
do evento ‘Sabadão Solidá-
rio’, um projeto que percor-
reu toda a cidade durante 
a pandemia da COVID-19. 
Esse projeto, que começou 
em março de 2020, mobili-
zou, por três anos, um gru-
po de voluntários, que an-
davam pela cidade com um 
trio elétrico arrecadando 
alimentos para famílias ne-
cessitadas. Segundo os or-
ganizadores, o ‘Sabadão 
Solidário’ ganhou uma pro-
porção muito grande, regis-
trando o atendimento de 

cerca de 2.700 famílias em 
cinco cidades aqui da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), com destaque 
para Hortolândia.

Embora o evento tenha 
o perfil gospel, os organi-
zadores do festival desta-
cam o caráter ecumêni-
co do projeto. Isso signifi-
ca que fiéis de diferentes 
denominações religiosas e 
credos também são convi-
dados a endossar a ação so-
lidária, doando 1 kg de ali-
mentos não perecíveis, ex-
ceto sal. Todos os itens ar-
recadados serão destinados 
à Campanha “Alimento So-
lidário”, do Fundo Social de 
Hortolândia. 

Hortolândia recebe festival de música gospel neste sábado
Gesto de solidariedade

da redação  l  hortolândia
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Bill afirma que servidor começou 
a fazer comentários pejorativos



Hortolândia reforça vacinação contra 
a dengue em três unidades de saúde 

è LEIA MAIS NA PágINA 08

DIG prende cinco 
pessoas e um 
homem é morto 
em Hortolândia Cidades

Várias denúncias da pre-
sença de cobras e lagartos 
na creche do bairro Par-
que Residencial São Cle-
mente, em Monte Mor, le-
varam o vereador Altran 
(MDB) a cobrar uma ati-
tude da prefeitura da cida-

de. Em sua fala durante a 
sessão ordinária desta se-
mana, o parlamentar, que 
é presidente da Câmara, 
exibiu fotografias desses 
animais peçonhentos e co-
brou providências da pre-
feitura. “Recebi várias liga-
ções, dos moradores, dos 
pais, das mães, me cobran-
do uma providência”, afir-

mou, no pronunciamento, 
destacando que remeteu as 
reclamações à secretária 
de Educação. “A cobrança 
vai ser feita, eu creio que 
isso vai melhorar. Se Deus 
quiser, [vai melhorar] a se-
gurança dessas crianças, 
lá”, salientou. 

O vereador Altran afir-
mou categoricamente que 

deve ser “muito triste”, pa-
ra um familiar, tomar co-
nhecimento de que exis-
tem animais peçonhen-
tos na unidade de ensino 
que atende aos seus filhos. 
“Eu não queria estar no lu-
gar dessa mãe”, disse. “Não 
pode acontecer isso numa 
creche onde tem um mon-
te de crianças”, completou.

Cobras e aranhas em creche levam 
Altran a cobrar ação da prefeitura

Vereador Altran: “não pode acontecer isso”

em monte mor

divulgação
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Dias da semana e em quais 
UBSs é feita a vacinação con-
tra a Dengue em Hortolândia:
– UBSs dom Bruno Gamberini 
e Campos Verdes: segundas e 
quartas-feiras

– UBS Figueiras: terças-feiras
– UBS Novo Ângulo: quintas-
-feiras
– UBS Amanda I: quintas e sex-
tas-feiras
– UBS Rosolém: sextas-feiras

SerVIÇo

UBSs Dom Bruno Gamberini, Novo 
Ângulo e Rosolém serão os novos 
postos à disposição da população a 
partir da próxima quarta-feira (08/05)

Mais três Unidades Bá-
sicas de Saúde vão intensi-
ficar o combate à dengue 
a partir da próxima quar-
ta-feira (08/05) em Horto-
lândia. A decisão foi anun-
ciada na tarde desta sexta-
-feira (03/05) e o objetivo é 
imunizar mais crianças e 
adolescentes. Para quem 
ainda não se vacinou, os 
novos postos são as UBs-
Dom Bruno Gamberini, 
Novo Ângulo e Rosolém.

A ampliação do núme-
ro de UBSs, reforça a Se-
cretaria de Saúde, é para 
que mais crianças e ado-
lescentes possam se imu-
nizar contra a dengue. 
Com essa medida, Horto-
lândia passa a disponibili-
zar a vacina em seis UBSs. 
Cada unidade faz a vaci-
nação em dias diferentes 

da semana (confira abai-
xo o cronograma de cada 
uma das seis UBSs). O ho-
rário da vacinação é das 
8h às 15h.

A Secretaria de Saú-
de reforça que, conforme 
a orientação preconizada 
pelo Ministério da Saúde, 
a vacinação contra a den-
gue é feita com duas do-
ses. O intervalo da primei-
ra para a segunda dose é 
de três meses.

Para receber a vacina é 
necessário apresentar al-
gum documento com fo-
to e CPF (Cadastro de Pes-
soas Físicas). A Secreta-
ria de Saúde reforça uma 
vez mais que a vacinação 
é, por enquanto, somente 
para crianças e adolescen-
tes de 10 a 14 anos. Hor-
tolândia iniciou a vacina-
ção contra a dengue em 17 
de abril. Ainda de acordo 
com a Secretaria de Saú-

Objetivo é aumentar o percentual de vacinação na faixa etária de 10 a 14 anos

divulgação
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Racismo: filha da atriz Samara 
Felippo é vítima de ataques racistas 

em escola nobre de São Paulo
Entenda o caso e as consequências jurídicas que podem ser aplicadas

A atriz Samara Felippo trouxe à tona 
uma denúncia perturbadora envolvendo 
sua filha de 14 anos, que sofreu um ato de 
discriminação racial dentro da Escola Ve-
ra Cruz, uma instituição de renome na zo-
na oeste de São Paulo. 

Em 22 de abril, duas colegas de clas-
se pegaram o caderno da jovem, que 
é negra, e além de destruir um traba-
lho que ela havia realizado, escreve-
ram uma mensagem ofensiva com teor 
racial em uma de suas páginas. Poste-
riormente, o caderno foi encontrado e 
encaminhado para o setor de objetos 
perdidos da escola.

A atriz tomou providências registrando 
um boletim de ocorrência. A Secretaria de 
Segurança Pública informou que o caso foi 
registrado como crime de preconceito ra-
cial na Delegacia Eletrônica. Segundo re-
latos da atriz, sua filha comunicou o ocor-
rido à coordenação escolar assim que per-
cebeu o conteúdo no caderno.

O colégio afirmou, por meio de nota, 
que, entre as sanções já aplicadas está a 
“suspensão por tempo indeterminado” e 
a proibição de as alunas envolvidas par-
ticiparem de uma viagem à Serra da Ca-
nastra, em Minas Gerais. No entanto, Sa-
mara insiste na expulsão das estudantes.

ConSeQUÊnCIAS JUrÍDICAS 
PArA AGreSSorAS
Além das sanções aplicadas pela Esco-

la Vera Cruz, as estudantes envolvidas no 
caso de racismo contra a filha de Samara 
Felippo podem enfrentar repercussões le-
gais de acordo com o Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA) e a legislação an-
ti-racismo vigente.

Todos os atos infracionais previstos pelo 
ECA são válidos para indivíduos com ida-
des entre 12 e 18 anos.

Conforme o ECA, as agressoras podem 
responder por atos análogos ao crime pre-
visto no artigo 2ºA da lei 7.716/99, que esti-
pula punição para quem “injuriar alguém, 
ofendendo-lhe a dignidade ou o decoro, 
em razão de raça, cor, etnia ou procedên-
cia nacional”.

Após o registro da ocorrência na Polí-
cia Civil, inicia-se um procedimento de 
investigação de ato infracional, similar a 
um inquérito policial, com duração apro-
ximada de 30 dias. 

A delegacia avalia se houve prática aná-
loga ao crime citado, encaminhando o ca-
so ao Ministério Público. O processo se-
gue trâmites semelhantes aos de um jul-
gamento judicial, sendo remetido à Justi-
ça se o MP considerar que há elementos 
suficientes para denúncia, para aprecia-
ção por um juiz da Infância e Juventude.

No caso de condenação, o magistrado po-
de aplicar medidas socioeducativas, incluin-
do advertência, reparação do dano, presta-
ção de serviços à comunidade, liberdade as-
sistida, semiliberdade ou internação.

É importante ressaltar que os pais das 
agressoras só podem responder criminal-

mente se houver comprovação de apoio ou 
incentivo aos atos racistas. Quanto à es-
cola, os responsáveis seriam enquadra-
dos por crimes apenas se houver evidên-
cias de conivência.

o rACISmo CotIDIAno QUe 
PreCISAmoS enXerGAr!
Este caso traz à tona reflexões profundas 

sobre a persistência do racismo em nossa 
sociedade, mesmo em ambientes educa-
cionais. O Brasil, marcado por sua rica di-
versidade étnica e cultural, ainda enfren-
ta desafios significativos na luta contra a 
discriminação racial. 

É fundamental que casos como este sir-
vam como alerta para a urgência de pro-
movermos ações concretas de combate ao 
preconceito e à intolerância.

A escola, como espaço de formação e 
convivência, desempenha um papel cru-
cial na construção de uma cultura de res-
peito e inclusão. 

Educadores, pais e toda a comunidade 
escolar devem se unir no enfrentamento 
do racismo, não apenas aplicando puni-
ções quando necessário, mas também pro-
movendo o diálogo, a educação antirracis-
ta e a valorização da diversidade.

Que este caso não seja apenas um episó-
dio isolado, mas sim um ponto de partida 
para uma reflexão mais profunda e ações 
concretas que contribuam para a constru-
ção de um Brasil verdadeiramente iguali-
tário e justo para todos os seus cidadãos.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

graduado em direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco
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de, o município já aplicou 
1.113 doses da vacina.

Crianças e adolescen-
tes que tenham tomado re-
centemente alguma vaci-
na atenuada devem aguar-
dar 30 dias para poder re-
ceber a vacina contra den-
gue. São exemplos de va-
cina atenuada a de Febre 

Amarela e a Tríplice Viral. 
Caso a criança ou o ado-

lescente tenha sido imu-
nizado recentemente com 
alguma vacina inativada, 
como a de gripe ou a de 
Covid-19, o intervalo pa-
ra poder receber a vaci-
na contra a dengue é de 
24 horas.
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Jardim Terras de sanTo anTonio

Centro de Inteligência Social vai reunir num mesmo local órgãos e serviços da prefeitura oferecidos 
aos idosos; obra será feita com recursos do governo federal e deve começar no próximo ano

O público da melhor ida-
de de Hortolândia ganha-
rá, em breve, um espaço 
com serviços e atividades. 
Essa foi uma das novida-
des anunciadas pelo prefei-
to José Nazareno Zezé Go-
mes durante o evento co-
memorativo ao Dia da Luta 
Antimanicomial, realizado 
na manhã desta sexta-feira 
(03/05). O evento integra a 
programação do 33º ani-
versário de emancipação 
de Hortolândia promovi-
da pela Prefeitura.

Em meio a um belo dia 
de sol, cercado pelo ver-
de do OAPE (Observatório 
Ambiental Parque Esco-
la), o prefeito Zezé Gomes 
reforçou que o cuidado 
com as pessoas é uma das 
prioridades da Prefeitura. 
Para fortalecer a atenção 
com os idosos, o prefeito 
anunciou que o município 
construirá um espaço vol-
tado prioritariamente pa-
ra essa população.

“Vamos ter um espaço, o 
Centro de Inteligência So-
cial, no Jardim Terras de 
Santo Antonio. Vai ser um 
espaço para os idosos. Es-
se olhar com as pessoas é 
muito importante. É preciso 
fazer as coisas com o cora-
ção. Quando você coloca o 
coração, as coisas vão acon-
tecendo. Temos uma estru-
tura e equipes de servidores 
que cuidam bem das pes-
soas”, ressaltou Zezé. 

Segundo o secretário ad-
junto da Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, Gerson Ferrei-
ra, o Centro de Inteligên-
cia Social vai reunir num 

mesmo local alguns dos 
órgãos e serviços da pasta 
oferecidos para a melhor 
idade. Um dos órgãos que 
irá para o novo espaço se-
rá o CQPP (Centro de Qua-
lificação Pessoal e Profis-
sional) II –Costura e Mo-
da, formado pelos 50 bol-
sistas do programa Acerte 
(Ação Cidadã de Requali-
ficação, Trabalho e Educa-
ção) que fazem a confec-
ção dos uniformes escola-
res utilizados pelos alunos 
da rede municipal de ensi-
no. Ainda de acordo com o 
secretário, a obra do Cen-
tro de Inteligência Social 
será feita com recursos do 
governo federal. A licitação 
está prevista para ser divul-
gada ainda neste ano. Já a 
construção deve começar 
no próximo ano.

ParQUe Jardim amanda
Além do aniversário 

de Hortolândia, o prefei-

to lembrou que em maio 
também é festejado o ani-
versário do Jardim Aman-
da, o maior bairro do mu-
nicípio. “Nesse mês, o Jar-
dim Amanda faz 40 anos. 
Por isso, vamos dar de pre-
sente ao bairro o maior par-
que socioambiental da ci-
dade”, anunciou Zezé, ao 
se referir ao evento de au-
torização da publicação do 
edital para a construção do 
parque Jardim Amanda, na 
tarde desta sexta-feira. O 
evento aconteceu no Tea-
tro Elizabeth Keller de Ma-
tos, que fica dentro da Uni-
dade Cultural Arlindo Zadi, 
no próprio Jardim Aman-
da. A obra do parque é uma 
das ações que fazem parte 
do Novo PIC da Prefeitura.

O secretário de Governo, 
Cafu César, também desta-
cou o evento que oficializa 
a publicação do edital para 
construir o parque do Jar-
dim Amanda. “Será o maior 

parque da cidade, com ta-
manho três vezes maior 
que o Lago da Fé. Este go-
verno faz muitas obras. Mas 
a maior obra é cuidar das 
pessoas. Tanto que já temos 
discutido com a Secretaria 
de Saúde onde serão cons-
truídos os novos CAPs (Cen-
tros de Atenção Psicosso-
cial) que irão receber e cui-
dar das pessoas que sofrem 
transtorno mental”, ressal-
tou o secretário.

LUTa anTimaniComiaL
O Dia da Luta Antima-

nicomial é comemorado 
todo ano em 18 de maio, 
data em que foi realizado 
o Encontro dos Trabalha-
dores da Saúde Mental, em 
Bauru, em 1987. O evento 
contou com a participação 
de mais de 350 profissio-
nais da área. Porém, a mo-
vimentação pela luta anti-
manicomial já havia come-
çado nos anos 1970.

A Luta Antimanicomial 
visa garantir e reforçar os 
direitos dos pacientes com 
transtorno psíquico, em 
especial o direito ao trata-
mento digno e humanizado 
em liberdade. Num passado 
recente, pacientes com dis-
túrbios mentais eram isola-
dos do convívio social em 
manicômios. Nesses locais, 
eram submetidos a trata-
mentos desumanos e, mui-
tas vezes, crueis. Felizmen-
te, essa realidade mudou. 
Hoje, pacientes com sofri-
mento psíquico têm direitos 
como todo cidadão, dentre 
os quais, o de receber tra-
tamento digno e humani-
zado. Como resultado des-
sa e de outras mobilizações, 
a Reforma Psiquiátrica foi 
aprovada por meio da Lei 
Federal 10.216, em 2001.

A coordenadora do De-
partamento de Saúde Men-
tal, Leici Santana, destacou 
que, mais do que comemo-

rar, a importância do evento 
é sempre lembrar o tema da 
luta antimanicomial. “Te-
mos sempre que relembrar 
esse momento. Porque to-
dos nós somos suscetíveis a 
sofrer algum tipo de trans-
torno mental. Então, essa é 
uma luta de todos. Temos a 
responsabilidade de garan-
tir a liberdade e os direitos 
dos pacientes com transtor-
no mental”, ressaltou Leici.

Para o coordenador ge-
ral dos serviços das Aten-
ções Primária e Especiali-
zada da Secretaria de Saú-
de, Leandro da Silva Seve-
rino, o evento é importan-
te por resgatar a dignidade 
dos pacientes com trans-
torno mental. “O sofrimen-
to psíquico pode acontecer 
com cada um de nós. Por is-
so, nesse evento que come-
moramos a Luta Antimani-
comial também é impor-
tante para resgatar a digni-
dade humana dos pacien-
tes. É uma data que tam-
bém nos faz refletir sobre 
a maneira como gostaría-
mos de ser tratados”, des-
tacou o coordenador.

A presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade e pri-
meira dama do município, 
Maria dos Anjos, salientou a 
importância do envolvimen-
to da sociedade em torno da 
data pela Luta Antimanico-
mial. “Essa luta é nossa. É 
importante estarmos sem-
pre atentos com as pessoas 
que precisam de tratamento. 
É por isso que o Fundo Social 
de Solidariedade tem o pro-
jeto da Farmácia Solidária, 
que oferece medicamentos 
para a população carente”, 
salientou Maria. 

Com o tema “Essa luta 
é de todos nós – Hortolân-
dia: promovendo o cuida-
do em liberdade”, o even-
to comemorativo pela Luta 
Antimanicomial teve ten-
das e estandes montados 
pelas secretarias munici-
pais e órgãos da Prefeitu-
ra, que realizaram ativida-
des diversas e disponibili-
zaram serviços à popula-
ção. A programação ainda 
teve apresentações artísti-
cas e musicais.

Zezé Gomes anunciou a novidade no evento comemorativo ao dia da Luta antimanicomial, nesta sexta-feira (03/05) 

Hortolândia terá espaço para 
população da Melhor Idade

d
iv

u
lg

aç
ãoda redação  l  hortolândia

tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Hortolân-
dia autorizou, nesta sexta-
-feira (03/05), a abertura do 
processo licitatório que vi-
sa a contratação de empre-
sa ou consórcio responsá-
vel pela construção do Par-
que Socioambiental do Jd. 
Amanda. A assinatura do 
documento pelo prefeito de 
Hortolândia, José Nazare-
no Zezé Gomes, reuniu ve-
readores e secretários mu-
nicipais no Teatro Eliza-
beth Keller de Matos, no 
Jd. Amanda. A construção 
do Parque Socioambien-
tal do Jd. Amanda com-
põe as obras programadas 
pela etapa II do Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento).

Viabilizada por meio da 
linha de crédito internacio-
nal do Fonplata (Fundo Fi-
nanceiro para o Desenvol-
vimento da Bacia do Prata), 
a construção do parque so-
cioambiental do Jd. Aman-
da tem por objetivo promo-
ver o desenvolvimento ur-
bano sustentável, garan-
tir a preservação ambien-
tal e estimular a moderni-
zação do bairro. Por meio 
da implantação do viadu-
to sobre a Rodovia Bandei-
rantes, o empreendimen-

Zezé Gomes autoriza publicação do processo licitatório 
para construção do Parque Socioambiental do Jd. Amanda

assinatura do documento pelo prefeito Zezé Gomes reuniu vereadores e secretários 
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to trará benefícios adicio-
nais ao município ao favo-
recer a fluidez de desloca-
mentos entre áreas da ci-
dade com grande concen-
tração demográfica. Além 
disso, o parque permitirá 
a implantação de espaços 
de convívio, lazer e de ati-
vidades esportivas.

O prefeito relaciona a 
proporção do empreendi-
mento com a importân-
cia do bairro para a cida-
de. “Hoje nós assinamos 
a autorização da publica-
ção do edital que vai per-
mitir escolher a empresa 
ou consórcio que dará vi-

da a esse sonho tão aguar-
dado. Este é um momen-
to histórico não apenas pa-
ra o Jd. Amanda, mas tam-
bém para a cidade. Essa 
obra de grande magnitude 
condiz com a importância 
do Jd. Amanda para a cida-
de e para a região, já que é 
um dos maiores bairros da 
América Latina. A assina-
tura desta autorização no 
mês em que o bairro com-
pleta 40 anos serve para co-
roar e homenagear todos os 
moradores. Considerem es-
te um presente de aniversá-
rio para o Jd. Amanda”, de-
clarou Zezé Gomes.

Entre as intervenções 
urbanísticas e de paisa-
gismo que contemplam o 
projeto estão programa-
das obras de drenagem, 
pavimentação, canaliza-
ção aberta, criação de par-
que linear e a duplicação 
do viaduto sobre a Rodo-
via dos Bandeirantes, que 
irá interligar o Jd. Aman-
da à região do Jd. Gonden 
Park, otimizando a ma-
lha viária do município. 
O parque terá uma área 
de 336 mil metros quadra-
dos, além de 5.663 quilô-
metros de ciclovia e pista 
de caminhada.

O secretário de Governo 
de Hortolândia, Cafu César, 
acredita que o empreendi-
mento urbanístico trará im-
pactos positivos para a qua-
lidade de vida e desenvolvi-
mento econômico do local. 
“Este é um Governo que é 
reconhecido nacional e in-
ternacionalmente pela ex-
celência em gestão pública 
em diferentes áreas, como 
educação, cultura e meio 
ambiente. A execução des-
sa grande obra de infraes-
trutura traduz esse compro-
misso do governo em priori-
zar as pessoas, garantindo a 
qualidade de vida e o cresci-
mento inteligente e susten-
tável. Além de trazer bene-
fícios para a prática de lazer 
e esportes, o Parque vai es-
timular o desenvolvimen-
to econômico do bairro e 
da cidade, já que favorece a 
instalação de novas empre-
sas na região do Jd. Aman-
da”, analisa Cafu César ao 
destacar a importância da 
boa articulação entre o Po-
der Executivo com o Poder 
Legislativo Municipal para 
viabilizar o projeto.

A secretária de Admi-
nistração e Gestão de Pes-
soal de Hortolândia, Drª Ie-
da Manzano de Oliveira, ex-

plica que o processo licita-
tório acontecerá na moda-
lidade de concorrência pre-
sencial, para que as empre-
sas ou consórcios apresen-
tem as propostas e atestados 
técnicos de maneira equâni-
me. “Esta é uma obra muito 
grande, que tem início hoje, 
com a autorização da publi-
cação do edital pelo prefei-
to Zezé Gomes. Este edital 
da licitação ficará publicado 
durante 35 dias úteis. A aber-
tura do processo licitatório 
está programada para 02 de 
julho, já no Novo Paço Mu-
nicipal”, esclarece Drª Ieda.

O Parque Socioambien-
tal garantirá entreteni-
mento e diversão tanto 
às crianças, por meio das 
áreas de playground, quan-
to para o público da tercei-
ra idade, com a instalação 
de academias ao ar livre. O 
projeto também prevê re-
formas de quadras espor-
tivas e do campo de fute-
bol do bairro, que receberá 
um vestiário. Além disso, o 
empreendimento promo-
verá melhorias de paisa-
gismo, com a instalação de 
bancos, canteiros, pisos in-
tertravados, plantas, árvo-
res, além de investimentos 
em iluminação.    | da Redação



complexo hospitalar 

Reforma da Ala de Emergência do HM 
de Nova Odessa chega em sua fase final

Acontece pela primeira 
vez em Nova Odessa nes-
te domingo (05/05) à tarde, 
das 14h às 18h, na Prefeitu-
ra da cidade (Avenida João 
Pessoa, nº 777, o “Circuito 
SESC de Artes”. O evento é 
aberto ao público de todas 
as idades, com entrada gra-
tuita e participação livre, 
e é promovido através de 
parceria entre os Sindicatos 
do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo, Prefeitura 
de Nova Odessa e Sesc SP.

O evento tem como ob-
jetivo trazer atividades em 
diferentes linguagens, pa-
ra que o público consiga 
aprender, compartilhar e 
criar em grupo. Será uma 
excelente oportunidade pa-
ra reunir a família e presti-
giar um domingo diferente 
e repleto de conhecimento.

Para Luiz Deoclecio 
Massaro Galina, diretor re-
gional do Sesc São Paulo, 
“o Circuito SESC de Artes é 
uma iniciativa que propor-
ciona novas trajetórias e ro-
teiros, conectando residen-
tes e visitantes e promoven-
do a sensação de pertenci-
mento nas praças e espa-
ços públicos”. Galina refle-

te que “essa experiência é 
essencial para fortalecer la-
ços comunitários, visando 
democratizar o acesso cul-
tural para mais pessoas”.

Entre as atividades, es-
tão inclusas apresentações 
do grupo “Varieté Ninguna 
Costilla Circo”, onde o gru-
po desconstrói estereótipos 
e realiza acrobacias e técni-
cas circenses, além da inte-
ração sensorial com livros 
artesanais, instrumentos 
de percussão e outros brin-
cantes com a “Cia No Ca-
minho do Sol”.

O evento contará tam-
bém com uma imersão 
em realidade virtual sobre 
amor e rotina, com o pre-
miado curta-metragem “A 
Linha”. Colocar a mão na 
massa e criar esculturas 
de insetos utilizando ma-
teriais distintos será muito 
mais divertido, com a ofici-
na de artes visuais e tecno-
logia “Bestiárius Insectus”.

Já para se reconectar com 
a sua criança interior e o 

mundo ao seu redor, have-
rá uma belíssima apresen-
tação do grupo NumCorre. 
Para os amantes da literatu-
ra, a dupla “Histórias de Ga-
veta” também terá seu es-
paço, embarcando todos os 
presentes numa jornada de 
descobertas explorando as 
gavetas da memória.

Para o Prefeito Cláudio 
Schooder (o Leitinho), esta 
parceria é importante por-
que mais uma vez oferece 
opções culturais e de lazer 
de graça para toda a popu-
lação de Nova Odessa, se 
forma igualitária. “É uma 
satisfação podermos apoiar 
o SESC SP nessa tarde de 
Cultura, Artes e lazer para 
nossa população. Estão to-
dos convidados a curtirem 
com a gente”, afirmou.

No total, o Circuito passa 
por 122 cidades do Estado 
de São Paulo, com mais de 
75 apresentações nas áreas 
de Cinema, Circo, Dança, 
Literatura, Música, teatro, 
Artes Visuais e Tecnolo-
gia. Em todo o estado, se-
rão mais de 760 atividades 
em cerca de 480 horas de 
programação. A programa-
ção completa do evento es-
tá disponível no site https://
circuito.sescsp.org.br/cida-
des/nova-odessa/.

Circuito SESC de Artes 
acontece neste domingo na 
Prefeitura de Nova Odessa

Evento é aberto ao público de todas as idades, com entrada gratuita
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Secretaria de Saúde prevê que a 
conclusão dessa etapa dure de 7 a 10 
dias, enquanto a reforma geral será de 
aproximadamente 90 a 120 dias

A Prefeitura de Nova 
Odessa está finalizando 
mais uma fase do proces-
so de reforma e moderni-
zação do HMNO (Hospi-
tal e Maternidade Munici-
pal Dr Acílio Carreon Gar-
cia). Desta vez, o foco está 
na reformulação da Ala de 
Emergência do Pronto-So-
corro do complexo hospi-
talar. A Secretaria de Saú-
de prevê que esta etapa ain-
da leve aproximadamente 
de 7 a 10 dias para ser con-
cluída, enquanto a reforma 
geral tem previsão de durar 
90 a 120 dias.

De acordo com a secre-
tária de Saúde, Adriana 
Welsch, a reforma do Pron-
to-Socorro está em sua fa-
se final. “Estamos finali-
zando a reforma da ala do 
pronto socorro adulto. En-
tre provavelmente uma se-
mana a 10 dias a reforma 
estará finalizada”, disse. 
O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) vistoriou 
pessoalmente a fase final 
dos serviços nesta sexta-
-feira (03/05).

Enquanto isso, crianças 
e adolescentes têm ago-
ra uma recepção especí-
fica para serem atendidas 
no Hospital Municipal. Os 
atendimentos pediátri-
cos estão acontecendo na 
parte de trás do complexo, 
com acesso pela Rua Wal-
demar Ignowski. Já os adul-
tos e idosos devem conti-
nuar se dirigindo à recep-
ção principal, na Rua Aris-
tides Bassora.

A reforma da Emergên-
cia incluiu a troca de todo o 
antigo (e bastante deterio-
rado) piso vinílico por pi-
so frio do tipo porcelana-
to, impermeabilização dos 
rejuntes com fungicida pró-
prio para revestimento hos-
pitalar, recuperação e refor-
ço do revestimento das pa-
redes e nova pintura, entre 
outros consertos menores.

oUtros avaNÇos
O prédio do HMNO tem 

cerca de 30 anos de uso, 
mas jamais havia passado 
por reformas estruturan-
tes. Etapas anteriores desse 
processo de modernização 
gradual iniciado em 2021 
incluíram as reformas da 

Clínica Médica (a “Ala de 
Internação” do Hospital), 
da Central de Ambulâncias 
192 (incluindo a troca das 
cinco ambulâncias por veí-
culos novinhos) e do 1º pi-
so do Ambulatório de Espe-
cialidades.

Mais recentemente, foi 
reformada a recepção e a 
fachada (com a construção 

da alça de acesso e área de 
transbordo de pacientes) 
e feita a instalação da “fa-
zenda” de geração de ener-
gia fotovoltaica (solar) do 
complexo.

Em março deste ano, foi 
concluída a mais recente 
etapa da reforma e moder-
nização gradual do HM-
NO, a troca e moderniza-

ção de toda a rede elétrica 
do complexo. Assim, a re-
de elétrica finalmente tem 
capacidade para atender à 
nova UTI (Unidade de Te-
rapia Intensiva) e também 
permitir a ligação dos cerca 
de 30 aparelhos de ar-con-
dicionado ao mesmo tem-
po – o que não era possível 
até então.

Por fim, há a obra da nova 
UTI, em fase final de monta-
gem e instalação dos equipa-
mentos, móveis hospitalares 
e planejados, bem como dos 
diversos sistemas essenciais 
ao seu pleno funcionamen-
to – incluindo as redes de cli-
matização, de exaustão, de 
gases hospitalares e de TI 
(Informática), entre outros.

Prefeito Leitinho vistoriou pessoalmente o andamento das obras nesta sexta-feira 

divulgação

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

circuito sesc de artes 
2024 em Nova odessa

• Domingo, dia 05/05
• Das 14h às 18h
• Local: Paço Municipal (em 
caso de chuva, verifique o no-
vo local)
• Endereço: Av. João Pessoa, nº 
777 – Centro, Nova Odessa/SP
• Evento aberto ao público, 
com entrada gratuita e par-
ticipação livre

serviÇo

Da redação  l  nova odessa
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“objetivo é 
trazer eventos 
de diferentes 

linguagens para 
toda família”



Investigação sobre caso de homicídio 
em frente de delegacia termina com 
5 presos e um morto em Hortolândia

Polícia estoura ‘Casa Bomba’ em Campinas
Uma grande quantidade de droga foi apreendida na noite de 
quinta-feira (02/05) em um imóvel usado como centro de ar-
mazenamento de  drogas, no bairro Jardim Campineiro, em 
Campinas. Na operação da Polícia Civil, um homem foi preso. 
Para a DISE, responsável pela investigação, o local é uma ‘casa 
bomba’ pela grande quantidade encontrada no local.

POLICIASÁBADO
04 de MAIO de 2024
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Um homem de 33 anos, 
suspeito de cometer um 
feminicídio em Campinas 
na noite desta quinta-fei-
ra (2) foi preso pela Guar-
da Civil Municipal de Pau-
línia. Segundo informações 
do Boletim de Ocorrência, 
Patrícia Alves dos Santos, 
de 37 anos, foi morta pelo 
companheiro, de 33 anos, 
com uma facada no pesco-
ço. Eles foram casados por 
seis anos e estavam separa-
dos. Ao longo das desaven-
ças, Patrícia registrou dois 
boletins de ocorrência e ti-
nha uma medida protetiva 
contra ele. No entanto, Lu-
cas informou à GM que es-
tavam juntos novamente.

Após o crime, o suspeito 
saiu com o carro da vítima 
e foi até a casa de um pri-
mo, onde o convidou pa-
ra tomar cerveja. Ambos 
seguiram em direção à ci-
dade de Paulínia e foram 

abordados pela equipe da 
Guarda Municipal.

Os GCM’s já haviam rece-
bido as informações sobre o 
crime e o emplacamento do 
veículo e fizeram a aborda-
gem da dupla. Aos guardas, 
o suspeito disse que havia 
brigado com Patrícia e te-

ria lhe esfaqueado.
Ao vistoriarem o veícu-

lo localizaram no compar-
timento da porta do lado 
dianteiro esquerdo uma 
faca de tamanho pequeno 
com vestígios de sangue. O 
tapete do carro e o banco 
do motorista estavam su-

jos de sangue.
A dupla foi encaminha-

da à 2º Delegacia Seccional 
de Campinas onde o sus-
peito permaneceu preso. 
A perícia técnica foi acio-
nada até o local do crime e 
a faca utilizada na ação foi 
apreendida.

Acusado de matar companheira em 
Campinas acaba preso em Paulínia

Patrícia Alves dos Santos tinha 37 
anos e pelas informações tinha medida 

protetiva contra o ex-companheiro

O acusado disse que estavam 
juntos novamente e também afirmou 

que esfaqueou a ex-companheira

feminiCíDiO

O homem que matou 
o enteado a pauladas em 
Monte Mor já havia sido 
denunciado ao conse-
lho tutelar por uma psi-
copedagoga que aten-
deu o menino. Durante 
a consulta foi revelado 
que ele poderia ser víti-
ma de maus tratos.

Porém, após os trâmi-
tes necessários, o conse-
lho determinou que não 
existia nada fora do co-
mum nas relações fami-
liares. Esta versão é des-
mentida pelo delegado 
Fernando Bueno que 
afirma que documenta-
ções acopladas à denún-
cia comprovam os maus 
tratos ocorridos.

O delegado Bueno 
prossegue com as in-
vestigações e afirma 

Homem que matou 
enteado a pauladas já 
havia sido denunciado 
ao conselho tutelar

mAuS trAtOS

Delegado continua apurando
 as causas da morte 
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Ação da DIG de Americana tinha como 
objetivo a prisão do grupo conhecido 
como Família Fala Fina, que teria sido 
responsável por morte de empreiteiro 

Uma operação da Polícia 
Civil contra o mandante de 
uma execução em frente a 
uma delegacia terminou 
com um morto e cinco pre-
sos na noite desta quinta-
-feira (2), em Hortolândia. 
Todos os envolvidos teriam 
ligação com uma facção cri-
minosa, segundo a DIG (De-
legacia de Investigações Ge-
rais) de Americana.

O confronto aconteceu 
no comércio de um dos in-
vestigados no Parque dos 
Pinheiros, em Hortolândia, 
onde um suspeito, a mãe e 
os irmãos dele foram pre-
sos e uma pistola calibre .40 
foi apreendida. Segundo o 
delegado responsável pelo 
trabalho, F. C., o líder da or-
ganização criminosa é co-
nhecido como “Fala Fina” 
e usava o estabelecimen-
to comercial como “quar-
tel general”.

Desde novembro de 
2023, a DIG Americana in-
vestigava o homicídio ocor-
rido em frente à delegacia 
de Hortolândia, onde a ví-
tima, após sobreviver a um 
atentado, foi executada por 
pistoleiros.

As investigações revela-
ram que “Fala Fina” orde-
nou o homicídio, consoli-
dando sua posição como lí-
der dentro da facção crimi-
nosa, admirado por sua ca-
pacidade de impor medo e 

controle sobre os pontos de 
venda de drogas na região.

Durante a operação, 
com apoio da Polícia Mi-
litar (PM) o comércio, uma 
espetaria de “Fala Fina” foi 
invadida, e acabou captu-
rado junto com sua mãe e 
dois irmãos, todos impli-
cados na organização cri-
minosa. No local, foram 
apreendidos uma pistola 
calibre .40, anotações e ou-
tros objetos relacionados às 
atividades ilícitas do grupo.

tuPã mOrre 
em COnfrOntO
Em um desdobramento 

também contando com o 
apoio tático da PM, um ho-
mem conhecido como “Tu-
pã”, outro membro da or-
ganização, morreu em um 
confronto armado quan-
do a polícia tentou cum-
prir um mandado de busca 
e apreensão em sua residên-
cia no Parque Gabriel, em 
Hortolândia. “Tupã” resistiu 
à prisão e foi atingido após 
disparar contra os agentes 
de segurança pública.

Os presos foram enca-
minhados para unidades 
prisionais, onde aguarda-
rão julgamento. A operação 
marca um ponto crucial na 
luta contra o crime organiza-
do em São Paulo, desmante-
lando uma célula significa-
tiva do PCC e reafirmando o 
compromisso das autorida-
des em restaurar a seguran-
ça e a ordem pública.

O crime que culminou 
na operação foi uma exe-
cução em frente à delegacia 
de Hortolândia em novem-
bro de 2023. Na ocasião, 
um homem que havia so-
brevivido a um atentado al-
guns meses antes foi morto 
por pistoleiros. Desde en-
tão, a apuração indicou que 
o mandante da ação crimi-
nosa era o líder de uma or-

ganização responsável por 
pontos de venda de drogas.

mOrte em 
nOvemBrO De 2023
O empreiteiro Adenir Ba-

tista dos Santos Júnior, de 
40 anos, foi morto em no-
vembro de 2023, a cerca de 
50 metros da Delegacia de 
Polícia, no Parque dos Pi-
nheiros, em Hortolândia. 

A vítima estava no local pa-
ra identificar suspeitos de 
tentar matá-la em julho da-
quele ano.

No dia da execução, os 
assassinos estavam em um 
Fiat Uno vermelho e quan-
do a vítima estava embar-
cando no carro, os atirado-
res desceram do Uno e efe-
tuaram diversos disparos. 
Adenir foi atingido por 28 

F., líder da organização criminosa, é conhecido como “Fala Fina” 
e usava estabelecimento comercial como “quartel general”

DIG Americana investigava o homicídio ocorrido em 
frente à delegacia de Hortolândia em novembro de 2023
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que, neste momento, es-
tá colhendo depoimentos 
de pessoas que conviviam 
com o menino. Já foram ou-
vidos os professores, a dire-
tora da escola, e os familia-
res mais próximos.

No depoimento a mãe 
diz que estava em uma ca-
sa vizinha quando ocorreu 
o crime. Está sendo apura-
do se ela sabia de agressões 
anteriores.

disparos e morreu no local. 
Momentos depois do crime, 
a polícia localizou o veículo 
Uno na mesma região com-
pletamente carbonizado.

A polícia apura se há re-
lação com a tentativa de 
homicídio que o emprei-
teiro sofreu no dia 28 de 
julho de 2023, em frente a 
um bar, na Vila Real, em 
Hortolândia. Ele foi atingi-
do por três disparos. O cri-
minoso se aproximou pa-
ra efetuar mais disparos, 
a arma falhou e o suspeito 
fugiu do local.

A vítima foi atingida pe-
los disparos na costela, bra-
ço e perna e caminhou so-
zinha até a UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
Nova Hortolândia. Quan-
do Adenir teve alta médica, 
ele conseguiu imagens do 
circuito de monitoramen-
to em que mostra o crimi-
noso que corria atrás de-
le com a arma em punho 
atirando. Então, ele levou 
a gravação para a polícia.
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Na luta pelo título do Sub os garotos vão 
enfrentar SMEL Alvorada no dia 11/05

Aequipe Sub 11 do 
projeto social Es-
colinha União Três 

Pontes vai lutar pelo título 
da Copa Germânica Volks-
wagen Sumaré. A final se-
rá contra o SMEL/Alvorada 
em partida agendada para 
sábado, 11 de maio, no es-
tádio do Centro Esportivo 
de Sumaré. O horário ain-
da não está definido e se-
rá divulgado ao longo da 
próxima semana. Para che-
gar a final, o time coman-
dado pelo professor Ma-
theus Sena fez uma cam-
panha impecável e chega 
à final de maneira invicta. 
A vitória que garantiu pre-
sença na final foi diante do 
AMAVCN peloplacar de 1 a 
0, no sábado (29/04).

Ao longo da competição, 
o Sub 11 tem a melhor de-
fesa com apenas 2 gols to-
mados e o melhor ataque 
com 18 gols marcados. O jo-
gadorar Davi Guilherme é 
o artilheiro com 6 gols. Os 
18 gols feitos do Três Pon-
tes estão divididos por Yu-
ri Vinícius e Gabryel Ribei-
ro, com um cada; Thiago 
Vinícius, Davi Lucas e Ma-
theuzinho, com dois cada, 
Cauã Ferreira e Arthur Mi-
guel com três cada, além 
dos seis gols do artilheiro 
da Copa Davi Guilherme).

“Sou privilegiado pe-
la oportunidade de con-
duzir essa equipe, chegar 
até aqui não foi sorte, foi 
muito trabalho e dedica-
ção. Embora sejam ainda 
crianças, eles ralaram mui-
to para chegar até a final e 

já estão de parabéns por is-
so. São orgulho para nossa 
comunidade, pois só Deus 
sabe o que eu também pas-
sei para chegar onde esta-
mos. Sou grato a todos os 
amigos, parceiros, torcida 
e todos que oram por nós. 
As orações nos fortalecem a 
continuar lutando por jus-
tiça social e o esporte, para 
mim, é essa ferramenta de 
desenvolvimento e inclu-
são social. Gratidão a todos 
da organização. Treinamos 
em um campo de terra ba-
tida e, como costumamos 
falar, os filhos do terrão es-
tão na final da Copa Ger-
mânica Volkswagen. Ago-
ra é continuar trabalhan-
do durante a semana e com 
muito foco, dedicação, hu-
mildade e apoio da torcida 
vamos ser campeões.”, des-
taca o técnico do Sub 11 e 
presidente da ONG Expan-
dindo Amor Matheus Sena.

O União Três entrou na 
Copa Germânica com três 
categorias: Sub 11, Sub 13 e 
Sub 15. Embora apenas uma 
categoria foi para final da Co-
pa, o time teve boa trajetória 
também no Sub 15 e Sub 13. 

O Sub 15, comandado 
pelo Técnico Wagner Tei-
xeira, perdeu apenas uma 
partida nos 5 jogos dispu-
tados. Foi uma vitória e 
três empates, terminando 
na 5° posição com 6 pon-
tos mesma pontuação do 
AMAVCN, porém com me-
nos números de vitórias fi-
cando no caminho na fase 
de grupo da copa.

(Continua na semana que vem)

Escolinha do União Três Pontes está na 
final da Copa Germânica Volkswagen

fotos: divulgação
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Éaquela velha histó-
ria: “Só depois que 
a árvore cai, se vê o 

seu tamanho”. Quem co-
nheceu o professor Leovi-
gildo – Léo para os ami-
gos – sabe do que estou fa-
lando. Não que a gente não 
soubesse do tamanho dele, 
mas vivendo à sua sombra, 
a gente se acostumava com 
o seu tamanho. Depois que 
ele se foi, as coisas vão aflo-
rando à mente. De dentro e 
de fora, da mente e do co-
ração, das lembranças vi-
vidas, das conversas par-
tilhadas, das notícias che-
gadas, a gente vai recons-
truindo sua imagem, que 
se torna cada vez maior e 
mais bonita.

O Léo sempre foi bri-
lhante professor. Desde o 

Leovigildo à esquerda, na inauguração da Escola Jd. Maria Antonia em 27/07/1986

Leovigildo Duarte Jr como Diretor do DECET

V Falecimentos V

De 25 a 30 De abril De 2024

Dia 25 De abril De 2024

Zaíra Gomes da Silva, 80 anos
Miguel Guilherme Toste, 12 anos

Severino Ernesto Ferreira, 80 anos
Sérgio L. Alves, 62 anos

Dia 26 De abril De 2024

Irene Vasconcellos, 56 anos
Rodrigo Portes de Almeida, 47 anos

Lourival Geróla, 64 anos
João Eduardo Lêncio, 75 anos

Antônio Pinheiro da Rocha, 73 anos
Francisca N. de Freitas Sabino, 58 anos

Dia 27 De abril De 2024

Ana Luiza de Oliveira, 79 anos
Oliver Maschiari Odoni, 0 Ano

Maria de Fatima Pereira de Oliveira, 70 anos
Elza Ferreira dos Santos, 79 anos

Guilhermino Caetano de Souza, 90 anos
Gabriel Santos Ângelo da Silva, 19 anos

Antenor da Silva Neves, 79 anos
José Francisco de Carvalho, 86 anos

Dia 28 De abril De 2024

Edice Fernandes do Amaral, 69 anos
Renato Antônio Silva, 61 anos
Eunice Santos Araújo, 79 anos

Evandro Rodrigo Prado Lunardi, 48 anos
Vanderson de Souza Bindella, 

(idade não informada)

Dia 29 De abril De 2024

Maria Cristina Nardi Delfino, 64 anos
Antônio Moreti, 75 anos

Dia 30 De abril De 2024

Moacir de Oliveira Junior, 59 anos
Elzio Premoli, 70 anos

Marcélia Alves Silva, 36 anos
João Gonçalves Lucas, 85 anos

Oriovaldo Aparecido Padula, 70 anos
José Ferreira Lima, 69 anos

Deusônia Rosa dos Santos, 69 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Leovigildo Duarte Jr.
O Tamanho da Árvore
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 
fotos de sua família ou publicá-

las, dirija-se ao Centro de Memória. 
Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em 
geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-

la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. Custa 

R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações 

semanais da Pró-Memória.

Praça da república, nº 102, 
centro, sumaré/sP

F: (19) 3803-3016
promemoriasumare@gmail.com

associação 
Pró-memória

de sumaré

AuTOr DO TExTO

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória

começo, como professor 
primário dos caiçaras no 
litoral de Picinguaba e Ju-
queí, até as aulas nas Facul-
dades de Americana e Hor-
tolândia, sempre foi queri-
do e admirado pelos alu-
nos. Ninguém deixava de 
admirar-lhe a inteligência, 
a memória e a cultura in-
vejáveis. Leitor incansável 
estava a par do que acon-
tecia no Brasil e no mundo. 
Escreveu inúmeros artigos 
nos jornais locais, discor-
rendo sobre os mais varia-
dos assuntos, com compe-
tência e propriedade.

Por vários anos esteve à 
frente do DECET de Suma-
ré e da Diretoria de Cultura 

de Hortolândia, promoven-
do eventos culturais espe-
cialmente para os jovens: 
Festivais de Teatro, Con-
cursos literários de prosa 
e poesia, Festivais de Músi-
ca, Encontros de Estudan-
tes, Torneios Esportivos... 
Nunca Sumaré experimen-
tou tamanha efervescência 
cultural como no seu tem-
po. Defendia com ardor a 
Escola e lutava sempre pe-
la construção de novas sa-
las de aula.

Eleito vereador pelo 
MDB, honrou sua passa-
gem pela Câmara, defen-
dendo sempre a Educa-
ção e a Cultura, as Dire-
tas-já e outros projetos im-

portantes. Mesmo às ve-
zes não concordando com 
suas posições, seus pares 
o respeitavam e ouviam 
suas ponderações.

Já aposentado pelo Esta-
do e pela Prefeitura, entre-
gou-se à pesquisa acadê-
mica – um desejo há mui-
to acalentado. Freqüentou 
o curso de Mestrado na 
Unicamp, ao fim do qual 
defendeu a tese “Sesmei-
ros-posseiros na Forma-
ção Histórica da Capita-
nia de São Vicente”, ten-
do sido aprovado com lou-
vor pela banca examina-
dora. Sonhava ser profes-
sor na Unicamp, mas não 
o deixaram. Queria publi-

car seu trabalho, mas não 
conseguiu.

Logo em seguida, ainda 
meio magoado, dedicou-se 
à elaboração de outra obra: 
um glossário com centenas 
de vocábulos e expressões 
encontrados em suas pes-
quisas e pouco conheci-
dos. O livro, em edição do-
méstica, com 440 páginas, 
em formato grande, é uma 
obra-prima, que merece ser 
publicada e conhecida por 
todos quantos pesquisam a 
História do Brasil colonial.

Um dos homens mais 
cultos de Sumaré, o pro-
fessor Leovigildo deixa um 
imenso vazio. Era um pra-
zer conversar com ele, ou-

vi-lo discorrer e opinar so-
bre política municipal, na-
cional e internacional, e 
ouvir dele histórias engra-
çadas e saborosas da antiga 
Sumaré. Defensor acérri-
mo da liberdade e da justi-
ça social (chegou a ter pro-
blemas com a ditadura mi-
litar) era um intelectual de 
grande envergadura, ético 
e cheio de bom senso.

Colocar essa imagem na 
parte bem alta da história 
de Sumaré para que nos-
sos jovens, nossos políticos, 
nossos professores e nos-
sos homens públicos pos-
sam tê-lo como referência, 
é a melhor homenagem que 
a cidade pode prestar a ele.



fotos: pró-memória sumaré

SÁBADO, 04 DE MAIO DE 2024 PÁGINA 11

Memória Fotográfica
tribunaliberal.com.br Tribuna Liberal

JOSÉ DE BARROS

SEDE DO RECREATIVO

NATALINO NOVELETTO

TROFÉU FUFO 

ISMAEL MARTINS

Português de nascimento, José de Barros viveu quase toda a vida em 
Sumaré. Foi dono de dois famosos bares de Sumaré: o Avenida e o 
Jardim. Nesta foto dos anos 1970, aparece no Bar Jardim – esquina 

da Praça da República com a rua Antônio do Valle Mello. 

Fotografia dos anos 1990 da antiga sede social do Clube 
Recreativo Sumaré, na Avenida Rebouças. Esse salão foi adaptado 

de uma antiga cancha de bochas existente no local. Notem 
as estruturas laterais de madeira e o forro, por conta dessa 
improvisação. O local abrange hoje a atual sede do clube. 

Natalino Noveletto foi um dos mais importantes nomes 
da história do Clube Recreativo Sumaré. Por duas vezes 

ocupou o cargo de presidente do clube, realizando importantes 
obras. Nesta foto dos anos 1980 aparece na entrada 

da Chácara Ricatto, hoje Conjunto Esportivo Alliança. 

Milton Pazetti discursa após receber o Troféu Fufo em nome 
da empresa em que trabalhava: a Texcolor S.A. Beneficiadora 

de Tecidos. Está ladeado por Osvaldo David Ferraz e Marie Rose 
Gebara Maluf. Registro dos anos 1980, no antigo Restaurante 

Milenita. Esse famoso Troféu, instituído pela ACIAS (Associação 
Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré) contemplava 

as principais empresas instaladas no município. 

O grande cantor Ismael Martins está nesta foto, 
cantando numa solenidade que inaugurou os melhoramentos 

feitos na antiga represa do Marcelo, na década de 1980. 
Ismael é um dos principais nomes da música de Sumaré 

e fez parte da famosa Orquestra Skindô.

ZÉ TOCO
José Tardio, o 

popular “Zé 
Toco”, aparece 

nesta foto dos 
anos 1950, 

preparando-se 
para um jogo de 

futebol no antigo 
campo da Vila 

Nova. Este era o 
nome do lugar 

ocupado hoje 
pela Estação 

Rodoviária de 
Sumaré. Zé 
Toco foi um 
dos maiores 

jogadores 
dos times de 

futebol do Clube 
Recreativo 

Sumaré, que 
disputava os 

campeonatos 
da L.A.F. (Liga 
Americanense 

de Futebol).

jornaltribunaliberaldesumare



Bailarina, professora e 
coreógrafa de Dança do 
Ventre, Danças Folclóricas 
Árabes, produtora musi-
cal e assessora de marke-
ting de bandas e cantores 
árabes.

ATUAÇÃO
* Qualificada em 2018 e 

2019 como padrão Golden 
Bellydance e duplamente 
condecorada como Super 
Star Harém pela casa de Chá 
Khan El Khalili.

* Proprietária e Adminis-
tradora da Najwa Zaidan 
Studio de danças e Artes 
Orientais, desde 2006

* Promotora de eventos do 
Programa de Radio Oriente 
Express

* Esteve em turnê no Egi-
to de 2014 a 2019

* Guia de Turismo no Egi-
to e proprietária da Zaidan 
Tours.

* Coreografa da Unidos da 
Vila Maria: 2011 a 2019

* Coreografa miss Brasil 
turismo 2012/2013

* Esteve em Turnê em 2014 
na Itália.

* Em 2011 participou da 
semana Internacional de 
dança dos estados do ma-
ranhão e Pernanbuco, co-
mo professora e performan-
ce como Bailarina realizou 
shows e work Shops.

* Esteve em turnê pela Ásia 
em 2009, Japão, China, Malá-

sia e Tailândia a bordo do na-
vio Super Star Libra e Super 
Star Aquários, no qual reali-
zou shows e ministrou aulas.

* Produtora de 2 Dvds do 
cantor Tony Layoun ao Vivo.

* Foi Secretaria e assesso-
ra do Cantor Tony Layoun de 
2001 a 2008

* Idealizadora de vários 
projetos entre eles: Chas so-
lidários para doação de ali-
mentos para animais aban-
donados da ONG Anjos da 
minha vida Resgastes Ação 
solidaria para arrecadação 
de doações de roupas e ali-
mentos para refugiados Si-
rios da OASIS solidário

* Bailarina, professora e 
coreografa da: Khan El Kha-
lili casa de chá Egípcia

* Bailarina que faz parte 
da agência de bailarinas li-
banesas lameson de laArtist.

* Esteve em Turnê pelos 
países árabes (Líbano e Du-
bai), onde realizou estudos 
de atualização e shows no 
Festival Líbano 2008 e em 
conceituados hotéis (Agos-
to /setembro 2008).

* 2008 à 2013 foi Bailarina 
e coreógrafa da escola Shan-
grila House de Lulu Sabongi.

* Gravou longa-metragem 
brasileiro É proibido Fumar, 
com Glória Pires, a grande 
diretora Ana Mulayerte, sen-
do a responsável por aulas 
de dança do ventre e coreo-
grafias. Filme ganhador de 

Najwa Zaidan

Definitivamente, ter 
uma rotina de escrita ain-
da é um sonho para ser rea-
lizado. Estou trabalhando 
para isso. Sou mãe de três, 
administro a casa, um res-
taurante e uma hospeda-
gem, estudo, com marke-
ting digital. Escrevo todos 
os dias em espaços rasga-
dos em  meio a tudo isso.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Não existe resposta exa-
ta. Livro é um projeto, um 
objeto, uma obra de arte 
que tem vida. Cada um tem 
sua história, tem uma cons-
trução, um sentir diferente. 
Passei a vida inteira escre-
vendo um livro de poesias, 
que só publiquei em 2019, 
8 meses escrevendo Nobe-
lina (romance)1 ano Todas 
em mim(contos), 1 mês Eu, 
Inútil (romance).

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Antes de encarar a pági-
na branca, a história está 
pronta em mim. A página 
é um espelho de tudo que 
está em mim já performa-
do, já pronto.

De onde vem a inspira-
ção?

Da vida, do silêncio que 
faço para ouvir a nature-
za, o mundo, as pessoas, os 
movimentos, a vida. Não 
passo por nada de olhos 
fechados, de mãos livres, 
ouvidos e nariz em perfei-
ta atuação.

Quais são seus livros e 
autores/autoras favoritos?

Sempre fico travada com 

Cibele Laurentino nas-
ceu em Ca mpi na 

Grande, Paraíba, mas re-
side em Conde, no mes-
mo estado, ativista cultu-
ral realizando vários even-
tos culturais. Formada em 
Gestão em Turismo, atua 
na área e se dedica à lite-
ratura: estudante de Letras 
e escrita criativa, curado-
ra do prêmio book brasil 
2021 e 2022, autora do li-
vro de poesias, Cactus, li-
vro de estreia, de Nobeli-
na, romance que se desta-
ca por sua proposta regio-
nalista premiado em 2021 
pelo Edital Maria Pimentel 
na PB, Todas em mim - li-
vro de contos, lançado em 
2022, sendo traduzido e co-
mercializado em espanhol 

no ano de 2023 pelo grupo 
editorial Caravana. Ainda 
em 2022 no mês de julho 
lançou o romance Eu, Inú-
til, vencedor como melhor 
obra de ficção em Portugal 
no prêmio Ases da literatu-
ra. Membro da UBE - PB, 
membro da ALC - Acade-
mia de Letras de Campi-
na Grande – PB. Encontra-
-se nas redes sociais: Face-
book, Twitter, TikTok, Ins-
tagram, YouTube como @
cibelelaurentino.

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre essa 
autora e sua obra: 

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Tudo reverbera em mim, 
a poesia dentro de casa, os 

programas de rádio apre-
sentados por ele, ou os 
apresentadores que ele ad-
mirava, a biblioteca de poe-
sia na sala, as cantorias nós 
sítios arredores, as noites 
de poesia no Teatro muni-
cipal, enfim. Não tive clás-
sicos da literatura, tive li-
teratura de cordel, os acor-
des de viola, foi minha can-
tiga de ninar, muitas vezes 
adormeci no colo de ma-
mãe ouvindo cantorias, 
respeitando a poesia.

Como é sua rotina para 
escrever? Você tem algu-
ma rotina para escrever, 
alguma disciplina, um ho-
rário determinado ou es-
creve quando surge opor-
tunidade?

Dica de Leitura: Eu, Inútil
(Entrevista com a autora Cibele Laurentino)

fotos: divulgação

@cibelelaurentino

Biografia
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w evelyn RUAni
Analista Técnico Educacional do 
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essa pergunta rs Gosto de 
tanta gente boa, mas Mia 
Couto, Valter Hugo Mãe, 
Clarice Lispector, Carlos 
Drummond, Adélia Prado, 
Zé Laurentino, Joaquim 
Manoel de Macedo, Pata-
tiva do Assaré, Carla Ma-
deira, Aline Bei, Vanessa 
Passos e inúmeras outros 
que não dá para citar todos.

Tem planos para livros 
futuros?

Sim. Estou escrevendo 
meu novo romance com 
um tema muito tocante que 
é “abuso infantil”.

ResenHA

Triste e difícil, mas necessário!
Meu segundo contato com a narrativa de Cibele Laurentino 

e posso dizer que gosto muito da maneira como ela constrói as 
histórias. Esse livro em especial, retrata um tema importantís-
simo que é a maternidade e de uma forma real e dolorosa, mas 
que acontece e a sociedade tem dificuldades para aceitar. Nem 
toda mulher nasce para ser mãe, como já dizia Lya Luft e com-
plementa: “e nem toda mãe é mártir. Muitas são algozes, aliás.“.

Dito isso, vamos à essa narrativa importante. O livro é um 
mergulho profundo na psique de Madalena, marcada por uma 
infância permeada por abandono emocional e violências ver-
bais e físicas. A autora Cibele Laurentino constrói habilmente 
a narrativa, explorando as cicatrizes deixadas pela mãe narci-
sista de Madalena e como essas feridas moldaram sua jornada 
de autodescoberta e busca por amor e aceitação.

Desde a tenra idade, Madalena é confrontada com a cruel rea-
lidade de ser chamada de “inútil” por sua própria mãe, um rótulo 
que se torna uma sombra sobre sua vida. Crescendo distante do 
pai e enfrentando a solidão e a falta de apoio emocional, ela entra 
tardiamente no mundo da educação formal aos oito anos, carre-
gando consigo uma bagagem emocional pesada que afeta sua ca-
pacidade de se relacionar e construir uma autoestima saudável.

A autora consegue entrelaçar temas complexos como abando-
no emocional, autoestima, relacionamentos disfuncionais e busca 
por amor e aceitação, através de uma prosa sensível e introspec-
tiva, dando vida aos dilemas internos de Madalena e nos levan-
do a várias reflexões importantes. O que me leva a ressaltar um 
ponto que muitas vezes é negligenciado: a presença de uma voz 
poderosa de culpabilidade em relação à mãe. É comum, quan-
do algo dá errado, atribuir à mãe o papel de maior vilã da histó-
ria. Entretanto, é importante reconhecer que Madalena tem um 
pai, um pai que durante anos não tomou medidas para protegê-
-la, deixando-a à mercê das crueldades perpetradas pela mãe. 
Somente mais tarde é que ele decide se envolver, oferecendo aju-
da significativa. Contudo, não podemos deixar de considerar co-
mo a situação poderia ter sido diferente desde o início se ele tives-
se assumido seu papel de pai de forma mais ativa.

Super recomendo a leitura!

* Curso Regular de dança 
do ventre com a professora 
Najwa – 1997 à 1998

TRABAlHOs ReAliZA-
DOs COMO PROFessORA De 
DAnÇA DO venTRe e FOl-
ClORe ÁRABe

* Espaço holístico Aldeia 
dos Ventos;

* Academia de Dança Cin-
thia Lima;

* ShivaNataraj Estúdio de 
Dança;

*  Wo r k s h o p :  E s t ú -
dio NidalAbbdulah em 
2005/2006/2007 em Campo 
Grande (MS);

* Workshop: Estúdio Már-
cia Yasmine em 2006/2007 – 
Dourados (MS);

* Workshop: Estúdio Cy-
ra Cagliardi em 2007 – So-
rocaba (SP);

* Workshop: Caldas No-
vas (GO)- Rio Quente Res-
sorts -2002 a 2007;

* Evento na Embaixada 
do Líbano em Brasília (DF) 
2007 – Clube monte Líbano 
de Brasília;

* Coordenação de casa-
mentos no clube Monte Lí-
bano de SP em 2004 até os 
dias atuais;

* Coordenação da festa 
anual (noite Libanesa) Clu-
be Monte Líbano SP em 2004 
atéos dias atuais; * Shows 
realizados em Foz do Igua-
çu, Belo Horizonte, Rio de 
Janeiro, Goiás, Mato Grosso 
Sul e Brasília.

* Ministrou Works shops 
por todo Brasil: Rio de Ja-
neiro, Manaus, Pará, Mara-
nhão, Santa Catarina, Acre, 
Bahia, Mato Grosso do sul, 
Minas Gerais, Mato Grosso, 

Rio Grande do sul, Paraná, 
e diversas cidades do inte-
rior de SP.

* Trabalha com grupos de 
turismo para Egito anual-
mente.

CURsOs eXTRAs
* Língua Árabe com pro-

fessor Georges Khouri 2002 
a 2008.

WORKsHOPs
* Festival Internacio-

nal Luxor – 8° Lulu Sabon-
gi, Randa Kamel, Saída, 
Shanan,Mario Kirlis e Ma-
tias Hazrun – Outubro 2007;

* Estilo Tribal – Professora 
Shaide da Companhia Ha-
lim – Novembro 2004;

* Festival Internacional Lu-
xor – SahraSaeeda (egípcia), 
Farida Fahmy (egípcia), Mes-
mera (argentina), Amir Tha-
leb (argentino) e Jillina (ame-
ricana) – Novembro de 2003;

* Fest iva Internacio-
nal Luxor – Mahmoud Re-
dá (egípcio), Yousry Sharif 
(egípcio), Saida (argentina), 
Mario Kirlis (argentino) – 
maio de 2003;

* Dabke e danças folclória 
– Professor Nasser;

* Soltura de Quadril – Bai-
larina DúniaLa Luna;

* Danças Folclóricas – Al 
Maual;

* Ritmos Árabes – Al 
Maual;

*Lenda de Isis e Osiris – 
Khan El Khalili. Aulas de es-
tilo Moderno Libanês;

* Estuda no Egito anual-
mente de 2014 ate dias atuais 
com Prof Hassaan Saber, pa-
ra reciclagem e aprimora-
mento.

8 prêmios no Festival de fil-
mes de Brasília.

* Participou de programas 
no SBT, na rede Record (Hoje 
em dia) e no programa Mu-
lheres na TV Gazeta.

*  Ba i l a r i n a do Ba r 
ALIBABAR;e Khan El Kha-
lili casa de chá Egipcia.

* Casa de chá Khan El 
Khalili, Clube Monte Liba-
no, Belly Dance de Omar Na-
bulse e Equipe de Palestra 
de Dr. Alberto Saraiva (Habi-
bis) – Castello Mogi das Cru-
zes, restaurantes: Tanger, 
Agadir, Folha de Uva (SP);

* Cinthia Lima Estúdio de 
Dança – Professora Cinthia 
Lima -Formação em Ballet 
Clássico e contemporâneo 

Seguida de 4 anos posterio-
res no Teatro Municipal de 
São Caetano;

* Shiva Nataraj Estúdio 
de Dança – Professor: Lêda 
Todda Dança do ventre 
de1998 à 2003;

* Integrante do Grupo 
Souham de Dança do Ven-
tre de 1997 à 2003;

* Al Maual – Academia de 
Dança Árabe Antiga e Mo-
derna – Professora Guilda 
Mattar: Curso de Dança do 
Ventre e Danças Folclóricas 
– 1999 a 2000;

* Khan El Khalili Casa de 
Chá – Professoras Jade, Lulu 
Sabongi, Soraya Zaied e Dú-
nia: Curso de Dança do Ven-
tre de 2003 a 2006;


